
Le féminin des noms et des adjectifs     :

Rappelle toi : pour trouver le féminin des noms et des adjectifs, on met le plus souvent un e à la fin 
des mots mais il existe beaucoup de cas particuliers ! Tu vas essayer de les trouver tout seul.
Cherche le féminin des noms suivants :
un chat :
un lion : 
un comédien :

un garçon actif  :
un homme : 
un coq :

un vendeur : 
un chanteur :
un nouveau coiffeur :

un  conducteur :
un acteur :
un instituteur :

un prince heureux : 
un tigre :

 Regarde la correction à la fin et corrige-toi.

Tu peux maintenant lire la leçon, tu peux l’imprimer et la coller dans ton cahier de leçon 
(orthographe).

Le féminin des noms et des adjectifs

Pour former le féminin, on ajoute généralement un -e au masculin.
 Exemple :   un petit ami - une petite amie

Mais il existe bien d’autres manières de former le féminin. 
Voici celles que l’on voit le plus souvent :

transformations noms adjectifs

doublement de 

la consonne + 

-e

lion - lionne 

collégien 

- collégienne

gros- grosse 

bas - basse

accent grave + 

-e

boulanger - boulangèr

e

léger - légère

secret - secrète

-eur > -euse danseur - danseuse rêveur - rêveuse

-e > -esse prince - princesse Pas d’exemple

-teur > -trice directeur - directrice

-eau > -elle jumeau - jumelle nouveau - nouvelle

-f > -ve neuf - neuve actif - active

-x > -se époux - épouse heureux - heureuse



Entraîne-toi     : 

Ecris au féminin (attention fais l’exercice à voix haute et aide toi de ce que tu 
prononce pour écrire le féminin)     :
un petit garçon :
un grand ami:
un gros lion :
un beau prince :
un paysan joyeux :
un conducteur pressé :
un ouvrier content :
un chien blanc :
un bon comédien : 



CORRECTION :
un chat : chatte 
un lion : lionne
un comédien :comédienne
On double la consonne

un garçon actif  : une fille active
un homme : une femme
un coq : une poule 
Parfois le mot entier change
Attention actif : active

un vendeur : une vendeuse
un chanteur heureux: une chanteuse
un nouveau coiffeur : une nouvelle coiffeuse

un  conducteur : une conductrice
un acteur : une actrice
un instituteur : une institutrice

un prince  : une princesse
un tigre : une tigresse

Ecris au féminin (attention fais l’exercice à voix haute et aide toi de ce que tu 
prononce pour écrire le féminin)     :
un petit garçon : une petite fille
un grand ami: une grande amie
Un gros lion : une grosse lionne
un beau prince : une belle princesse
un paysan joyeux : une paysanne joyeuse
un conducteur pressé : une conductrice pressée
un ouvrier content : une ouvrière contente
un chien blanc : une chienne blanche
un bon comédien : une bonne comédienne 
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